

El Menorquina

Periódico literario, científico é industrial.

Se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos.

Puntos y precios de suscripción.

En Mahon.....—Tip. de Fabregues, hermanos.
Precio : 6 reales al mes, adelantados.
En los demás pueblos de la isla, al precio de 7 rs. vn. adelantados.
Remitiendo el importe de la suscripción por trimestres adelantados, en sellos ó libranza.
Fuera de la Isla. Precio 24 rs. vn. trimestre.

Año II.—Num. 282

Director y Editor responsable:
Bernardo Fabregues y Sintés.

Anuncios y Reclamos.

Los suscritores, un centimo de real la letra.
Los no suscritores doble.
Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los títulos, estados y viñetas se pagaran por la dimension que ocupen.
Administración y Redacción : calle del Norte, 1.
Horas de oficina para comunicaciones, de 9 á 4 de la mañana.

Mahon, sábado, 23 de noviembre de 1867.

Vamos á dar á nuestros lectores algunas noticias sobre los diamantes y sobre las piedras preciosas por excelencia.

El valor de los diamantes varia segun la forma, el grado de transparencia, la pureza y el volumen.

Los diamantes se reputan finos si su forma es la de un poliedro casi regular, en el que muchos diámetros iguales se crucen en diferentes sentidos. Los que no forman mas que la mitad de un poliedro y descansan sobre una ancha sección plana reciben el nombre de rosas. En cuanto á la transparencia y á la limpidez deben igualar la del agua, de aquí la espresion de diamantes de aguas puras. Entre los que reúnen las cualidades que constituyen la perfeccion los mas grandes son especialmente buscados en razon de su rareza, mayor siempre á medida que el peso aumenta. De esto procede que una especie de regla fije su precio proporcionalmente al cuadrado de los pesos ó de los volúmenes. Sin embargo los diamantes de un tamaño extraordinario estan fuera de toda regla. El famoso diamante Sancy cuyo peso es de 106 quilates no costo mas que 600,000 francos á Luis XIV. Hace mas de cuatro siglos que es conocido en Europa á donde fue traído de la India. Carlos el Temerario fué su primer propietario. Lo llevaba en la batalla de Nancy en la cual fué muerto. Un soldado suizo recogió este diamante en el campo de batalla y lo vendió á un eclesiástico por un florin. En 1580 pertenecia á Antonio rey de Portugal el que obligado á huir de sus Estados y á andar errante por Europa lo vendió en un momento de necesidad por cien mil francos que le dió Charles de Sancy tesorero que era de Francia. Este diamante pertenecia en 1688 á Jaime II que lo llevó á Francia vendiéndole á Luis XIV. Luis XV lo usó el día de su coronacion, pero ignoramos por qué accidente ha dejado despues de pertenecer á Francia. Es indubie sin embargo que en 1833 fué adquirido por el gran cazador del emperador de la Rusia por el precio de 500,000 rublos de plata y

se aseguró entonces que este dinero habia sido entregado á un agente de la rama mayor de la casa de Borbon.

El Regente, vendido por Pitt al regente duque de Orleans de peso de 137 quilates fué comprado originariamente por dos millones quinientos mil fs. En la derrota de Waterlóo Napoleon perdió un enorme diamante que tenia costumbre de llevar encima por precaucion. Recogido por un soldado prusiano forma parte hoy de los diamantes de la corona de Prusia y se hace subir su valor á muchos millones de francos. Tavernier aseguraba que el del gran duque de Toscana de 139 quilates valia 2.608,335 fs. elevando hasta 11.723,275 fs. el precio de un diamante que vió en los tesoros del Gran-Mogol. Esta piedra preciosa procedente de las minas del Indostan pesaba 279 quilates, y con el nombre de Koh-inur ó montaña de luz pertenece hoy á la reina de Inglaterra que lo ha hecho tallar.

Al principio del último siglo un soldado francés de la guarnicion de Pondicheris averiguó que existia cerca de esta colonia un templo en el cual dos magníficos diamantes forman los ojos de un Dios Brahma; concibe el atrevido proyecto de robar el tesoro, desierto, abraza la religion de los Braemas y finge en tan alto grado la fe y el celo de esta creencia que es admitido en el número de los ministros de Dios y por consiguiente se le confia la custodia del templo. En esta situacion elige una noche tempestuosa, para la realizacion del plan que meditaba; arranca uno de los ojos brillantes de Brahma pues que el otro resiste y la huida es necesaria; se limita pues á la mitad de los ricos despojos con que hubiera querido cargarse. Gana los establecimientos ingleses y cede por 30,000 francos su diamante y el nuevo adquisidor no conociendo tampoco el precio de lo que poseia lo vende en Inglaterra por 4500 libras esterlinas equivalentes á 112,500 fs. Las especulaciones sobre este precioso objeto no podian detenerse hasta que hubiese venido á ser propiedad de un monarca; fué

el emperador de Rusia que lo adquirió por 13 millones, además de una pensión vitalicia y varias títulos de nobleza concedidos al vendedor. Esta piedra preciosa pesa 779 quilates y siguiendo la regla del cuadrado de su peso tendria un valor de 92,582,901 francos; se le llama Orcoff. Se creyó antes que la India solo producía diamantes; pero es hoy cosa averiguada que el Brasil los da tan bellos y tan grandes como los de la India.—El del emperador pesa 1730 quilates, y su valor seria de muchos millones si no tuviese algunos defectos que disminuyen su brillo. En 1852 un esclavo encontró en el Brasil un diamante comprado por el embajador de los Países-Bajos en 35,250 libras esterlinas ó sean 881,250 francos. Los diamantes son de materia la mas dura entre todas las materias conocidas, sin embargo se dice epigramáticamente que nada se evapora ó se volatiliza tan facilmente como las piedras preciosas. En 1848 cuando el gobierno provisional de Francia hizo formar un inventario de los diamantes de la corona por medio de hombres investidos de toda su confianza tomando además las precauciones mas escrupulosas hasta el punto de trasportarse el tesoro de las Tullerías á la administracion pública entre dos filas de patriotas armados; sucedió que en el corto trayecto de 250 metros se evaporaron gran parte de los diamantes reales. Si la distancia hubiese sido de algunos kilómetros todos se hubieran volatizado probablemente.

(Isleño.)

Crónica local.

TEATRO.—Con escasa concurrencia, á causa del borrascoso temporal que atravesamos, se puso en escena la *Lucrezia* en la noche del jueves.
Esta partitura, una de las más bellas creaciones de Donizetti ha sido perfectamente interpretada por los artistas de nuestro coliseo. La Sr. Novelini, cuyo excelente método y

notable talento artístico conocíamos ya, se ha presentado á mayor altura en la ejecución de este *spartito*, escediéndose á sí misma en todo el tercer acto, en el cual las situaciones trágicas presentan ancho campo al entusiasta sentimiento de su corazón de artista. En su aria del primer acto, y en el terceto del segundo fué también justa y espontáneamente aplaudida.

La Sr. Parodi, a quien todavía no habíamos podido juzgar, ha demostrado en su papel de *Orsino* que es una artista de verdadero mérito: su voz de agradable timbre y suficiente estension, su buen método de canto y un estudio profundo de su arte, son dotes excelentes que nos complacemos en reconocerla.

El Sr. Fabris dijo bien su parte, siendo calorosamente aplaudido en el terceto, que interpreta de un modo admirable.

El Sr. Coll sostuvo constantemente su carácter: este artista verdaderamente apreciable por su excelente voz y buen método lo sería mucho más si no descuidara alguna vez la afinación: este defecto, excusable en parte por las condiciones especiales de la orquesta de nuestro teatro, puede y debe corregirlo el Sr. Coll: esperamos que esta advertencia, hecha de nuestro aprecio, lejos de ofenderle le estimule y haga que en las representaciones sucesivas se presente a la altura que corresponde á su mérito.

El Sr. Fáyos estuvo muy acertado en la dirección de la orquesta.

Aprovechando la escasez de materiales imprimimos en nuestro folletín de hoy cuatro páginas de las ocho que salieron mal impresas. Mañana insertaremos las cuatro restantes y repartiremos como regalo las que faltan para la conclusion del primer tomito de nuestro folletín, y que causas ajenas á nuestra voluntad nos hicieron suspender.

El frío y huracanado viento que empezó en la noche del miércoles soplabá ayer con una fuerza extraordinaria, hasta el punto de hacernos parecer que estábamos en pleno invierno. La lluvia, acompañada de menudo granizo, regó varias veces nuestras calles. El estado agitado del mar impidió ayer, así como impidió el jueves, la llegada del vapor correo *Menorca*.

Miscelánea.

Utilidad de los anuncios.

Una persona inteligentísima en asuntos mercantiles, M. Horacio Greeley, ha escrito una obrita muy interesante, en la cual hace ver con toda claridad lo útil que es para las personas dedicadas al comercio el sistema de anunciar sus mercancías.

De la mencionada obra tomamos los siguientes párrafos, que son aplicables á nuestro país, debiendo naturalmente reemplazarse algunas cifras por las equivalentes en España. Dice así M. Greeley:

«Para el negociante, el comerciante al por menor, el fabricante, el hombre de negocios y el artesano que puede servir fácilmente los pedidos que le hagan ó las obras que le encarguen, es de grandísima importancia que dé á conocer de algun modo, como puede cumplir su cometido.

Si piensa estender sus relaciones, preciso es necesariamente que haga uso de los medios de que dispone para hacer entender á sus nuevos conocimientos lo que puede ofrecerles, y á que precios y condiciones.

Absurdo sería detenerse ante la idea del coste, pues esto equivaldría á lamentarse de los gastos que tuviera uno que hacer para preservar las mercancías de las consecuencias de un robo, un incendio ó un naufragio: esto es, los gastos empleados en asegurarlas.

Todos los gastos que puedan hacerse en este sentido, son absolutamente inútiles si no se apoyan en la publicidad, en el anuncio, que es la base de todo asunto mercantil, y que no se debía descuidar nunca. Solamente los comerciantes de poquísima importancia son los que tienen repugnancia á anunciar sus géneros en los periódicos; y es porque no tienen idea alguna del ilimitado poder que ejerce la prensa en la época presente.

Puede considerarse como cierto que una publicación ó un anuncio hechos en un periódico diario llegará á conocimiento de diez veces más personas que hace treinta años.

Podeis si quereis, hacer que vuestra insercion sea conocida por 50,000 personas en dos dias á lo más, y si lo haceis en una docena de periódicos, podeis contar con medio millon de lectores.

Puesto que es posible obtener semejante publicidad, con pocos gastos (es cuestion de 2 á 3 escudos, 8 á 11 francos), y se sabe, por otra parte, que muchos han obtenido grandes resultados por este medio, no comprendemos que pueda haber gentes que, sin recurrir á la publicidad, esperen poder competir con las casas que llevan mucho tiempo de existencia.

Indudablemente que una casa antigua puede contar con las relaciones que ya tenga; pero una que comience, que no tenga todavía clientela alguna, ¿cómo puede llegar á darse á conocer á no ser por medio del anuncio? Rechazar las ventajas que proporcionan los anuncios en los periódicos, es tan inconcebible como rechazar el ferrocarril ó el telegrafo.

Por los anteriores párrafos de un hombre tan práctico en materia de comercio, como lo es Horacio Greeley, vendrán en conocimiento de la importancia de los anuncios aquellos de nuestros lectores que no hayan

parado mientes en tan importante asunto. Por fortuna, los hombres de negocios van ya conociendo en nuestro país cuanto conviene al comercio el sistema de dar á conocer por medio de anuncios en los periódicos, los productos del arte y de la industria.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

San Clemente papa y mártir y Sta. Felicitas.

CULTOS.

CORTE DE MARIA — Hoy se hace la visita á Nra. Sra. de los Dolores, en la iglesia parroquial de Santa Maria.

Mañana, en la de las Religiosas Concepcionistas, tendrá lugar la funcion que los asociados al Apostolado de la Oracion dedican mensualmente al Sagrado Corazon de Jesus. Por la mañana á las 7 y $\frac{1}{2}$ habrá comunión general y á la tarde despues de exponer á S. D. M. se rezará el Trisagio á la Santísima Trinidad: luego el sermón que dirá el Rdo. Sr. D. Francisco Sancho, pbro., cura párroco castrense, y se concluirá con los padre nuestros y gozos del dulcísimo Corazon.

Santo de mañana.

San Juan de la Cruz confesor.

ORDEN DE LA PLAZA

del 22 de Noviembre de 1867.

Servicio para el 23.

Cefe de día: El Sr. Coronel Graduado, don Elias Miñano y Dominguez, T. C. del regimiento infanteria de América n.º 14. — Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo. — El Teniente Coronel Sargento Mayor, Miguel Ferradas.

Seccion Marítima.

Movimiento del puerto.

Buques entrados y fondeados en el Lazareto, Nacionales.

DE ORAN.

En 10 d. laud *S. José*, de 27 t., c. D. Joaquín Vallejo, con 10 trip. y lastre. — 10 d. c.

DE CARDENAS.

En 86 d. corbeta *Sebastian Guncá*, de 232 t., c. D. Antonio Bergas, con 12 trip., azúcar y otros efectos. — 15 d. c.

DE SMIRNA.

En 7 d. vapor *Duero*, c. D. Alejandro Montalvo, con 29 trip. y algodón. — 10 d. c.

DE S. JUAN DE TERRANOVA.

En 75 d. berg. gta. *Adelina*, de 67 t., c. don Abelardo Reloba, con 7 trip. y bacalao. — 10 d. c.

Despachados.

Ninguno.

Afecciones astronómicas de hoy.

SOL. — Sale á las 6 h. y 53 ms. — Pónese á las 4 h. y 40 m.

LUNA. — Sale á las 3 h. y 51 m. n. — Pónese á las 3 h. y 24 m. t.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

D. Ramon Salinas y Góngora juez de primera instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: que el dia veinte y seis del actual, á las once de la mañana, se procederá en la audiencia de este Juzgado, á la subasta y remate de un huerto de árboles frutales de cabida de unas siete barcillas sembrado, situado en el término de esta Ciudad en el páraje llamado Las Peñas, con arreglo al pliego de condiciones que obra en la Escribanía del intrascrito; pues así lo tengo mandado á solicitud de los interesados en el juicio necesario de festamentaria que se sigue en este Juzgado á consecuencia de la muerte intestada de Ana Orfila y Bagur. Dado en Mahon á cinco de noviembre de mil ochocientos sesenta y siete.—**Ramon Salinas y Góngora.—Francisco Andreu y Pons. Esno.**

D. José Maria de Balboa y Blanes,
Capitan de Navio de la armada, Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, etc. etc.

HAGO SABER: Que debiendo proceerse una plaza de Cabo supernumerario de esta matrícula, sin sueldo, los matriculados que se con-

sideren acreedores á ella y tengan hecha su primera campaña, pueden presentar sus solicitudes en esta comandancia, durante el tiempo de cuarenta dias.

Mahon 6 noviembre 1867.

El comisario de guerra inspector del hospital militar de esta plaza.

HACE SABER: Que en virtud de lo dispuesto por el E. S. Director General de administracion militar, en 21 de agosto ultimo, ha de procederse á contratar en pública subasta la adquisicion de varios efectos para el servicio del hospital militar de esta plaza, cuyo acto se verificará el dia treinta del actual á las 12 de la mañana en la administracion de utensilios de la misma, sita calle de San Nicolás n.º 2, bajo las reglas, condiciones y precios límites que se espresan en el pliego de ellas que está de manifiesto en dichas oficinas, asi como igualmente los modelos á que se ha de sujetar la construccion de los referidos efectos. Mahon 20 noviembre de 1867.—**Antonio de Fuertes.**

Recaudacion de Contribuciones directas.

Se recuerda á los contribuyentes aun deu-

dores del corriente segundo trimestre, que la Administracion de rentas y contribuciones proroga por tres dias mas el plazo para el pago del susodicho trimestre, espirado el cual sufrirán los morosos el recargo de 120 milésimos por cada escudo.

Mahon 21 noviembre de 1867.—**El recaudador delegado—M. Escudero.**

LOTERIA NACIONAL.

Administracion principal n.º 1462 en Mahon.

PROSPECTO

del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 26 de noviembre de 1867. Constará de 40,000 billetes al precio de 10 escudos, distribuyéndose 280,000 escudos en 1800 premios de la manera siguiente:

Premios.	Escudos.
1 de	40,000
1 de	20,000
1 de	8,000
7 de 2,000	14,000
10 de 1,000	10,000
100 de 200	20,000
1680 de 100	168,000
1800	280,000

38

¡LOS PRIMEROS HUMOS!

A fuerza de chupar y de mover los pies, llegué á su casa.

Subí, llamé y entré.

Mi novia era una chica muy guapa, pero tenia el siguiente defecto que valia por dos.

Le faltaban dos dientes.

Esto, que á cualquiera otro le hubiera parecido muy feo, á mi me encantaba.

Las suspiros de aquella mujer no tenian precio.

El aira enamorado, porque no es otra cosa un suspiro, al salir por la ventanilla de su dentadura, producía una especie de silvido, que vamos, me hacia mucho *tilin*.

Me hicieron llevar la palapra, y ¡desgraciado de mí con la conversacion, las miradas de mi adorado tormento, y los vapores del impuro puro, empecé á sentir un malestar, unos mareos, una desazon, que creí era llegada mi última hora.

La sala estaba llena de gente, mis ojos vagaban desencajados por sus órbitas, empecé á perder el sentido, pronuncié varias palabras inconexas, le pegué un manotazo á mi suegra, llamé feo á mi suegro, se alborotaron aubos, me levanté, tiré al suelo un velador lleno de objetos de porcelena, abrí la boca, creí que iba á echar el alma por ella, y... dejó á la consideracion de Vds. lo que pasó.

Puse perdida una magnífica alfombra, con la que estaba cubierto el suelo de la sala, y no supe ya lo que me sucedía.

Cuando volví en mí, me hallaba en mi casa y dentro de mi lecho.

¡LOS PRIMEROS HUMOS!

39

Mi cabeza ardía, mis manos temblaban; estaba lo que se llama emborrachado.

Tomé una taza de tita, y me quedé mas tranquilo.

Mi padre me echó una gran peluca, y salió de casa.

Quedéme solo en mi cuarto, y me puse á reflexionar en mi situacion.

De pronto mis ojos se fijaron en un objeto que estaba colocado sobre la mesa de noche.

Aquel objeto era la tercera tagarnical.

Aparté la vista de ella con horror; pero al mismo tiempo, y sin saber lo que hacia, tendí la mano hacia ella, y la cogí casi maquinalmente.

—¡Quiero ser hombre! exclamé, y acerqué rápidamente el cigarro á mis labios, que temblaron al sentir su impuro contacto.

Mis dientes se vengaron de mis padecimientos, tirándome un terrible bocado; y yo, yo, insúltame lector querido, encendí un fósforo, y encendí con él el cigarro.

¡Nunca lo hubiera hecho!

Empecé á sentir un ligero desvanecimiento, mi vista vagó inbecisa, fijándose en los varios objetos que habia en la habitacion; no sé si me dormí ó me desmayé; lo cierto es que perdí el sentido por completo.

De pronto, me despertó un estrépito horrible que sentí á mi lado.

Abri los ojos, y me los cerraron; arrojándome á ellos un vaso de agua; abrí la boca, y me la taparon, lanzándome á ella un mar del mismo liquido que contenía un cubo, sostenido por las coloradas manos de una gallega.

—¡Fuego! ¡fuego! gritaban todos, y se sucedían los

Los billetes están divididos en décimos que se espenden á un escudo cada uno en esta administración de la Renta.

Mahon 20 noviembre de 1867. - Domingo Orfila.

Las personas que deseen obtener algun ejemplar de esta obra, pueden dejar su nombre y domicilio en esta Imprenta, y á vuelta de correo quedarán servidas.

dase satisfecho, se le volverá su dinero. Véndense además unas barritas calmantes que con una pequeña frotacion el dolor que se padezca en cualquier parte del cuerpo, desaparece al momento ó le calma; su valor es cinco rs. vn. Hay también unos polvos para limpiar los dientes, que se vende en papeles, valor cada papel 1 real y medio vellon.

ALMANAQUE HUMORÍSTICO

PARA 1868. ARTICULOS FESTIVOS de los Sres. Ruiz Aguilera, Henao y Muñoz, Julio Nombela, Lopez Villabrilie, Garcia-Tejero, Cano y Nuñez, V. Martinez, Rueda Lopez, Garcia Sanchez.

ADORNADO CON GRABADOS.

precio: CUATRO REALES el ejemplar. Dichos calendarios se han ya recibido, y estan de muestra, para los que deseen obtenerlo, en la Imprenta de EL MENORQUIN, Norte, 1.

EL CONSULTOR DEL BUFETE.

Manual de Redaccion y Correccion de estilo en el triple respecto de la Ortografia, de la Gramatica y de la Retorica. Obra única en su clase, y de incontestable utilidad á todas las personas de letras; por D. F. A. Macías. - En tomo en 8.º mayor, OCHO REALES.

POR ausentarse su dueño se venden todos los muebles de una casa. En la calle de San Fernando núm. 30 darán razon.

EN la calle de S. Fernando n.º 17 hay varios muebles para vender por ausentarse sus dueños.

EN VENTA. - Lo está un campillo situado al lado de la teulera de Mora. Informarán en la calle de los Frailes número 32, casa de na Ditet.

SE hace saber al público que en el estanco de la Pescaderia, se venden unos polvos para limpiar toda clase de dorados y hierro blanco, el precio es á 7 décimas por papel, cuyos polvos con una pequeña frotacion al hierro ó metal, lo limpia y saca un excelente brillo. Hay otros polvos para platear toda clase de metal y hierro blanco, á diez décimas ó sea un real vellon cada papel. Barritas para soldar obra blanca y cristal con la mayor facilidad; cada barrita vale un real vellon. Si alguno no queda

BAILE PUBLICO DE MASCARAS.

Hay sábado tendrá lugar en el salon del Teatro de esta ciudad bajo los precios que á continuacion se espresan.

PRECIOS. Palcos de Platea 8 rs. vn. Palcos de primer piso 10 Idem de segundo 8 Idem de tercero 5 Entrada para Caballero 2 Niños 1 Se da GRATIS á las Señoras.

A LAS NUEVE. Por todo lo que va sin firma, Et Director y Editor responsable, Bernardo Fabregues y Sintes. TIPOGRAFIA DE FABREGUES HERMANOS. CALLE DEL NORTE, 1.

chapatones y los gritos, y yo, presa de una especie de delirio, salté de la cama, en medio de una lluvia de fuego y otra de agua; Desgraciado de mí! habia prendido fuego á la colcha; esta lo habia comunicado á las sábanas, aquellas á los colchones, y me encontraba lleno de quemaduras, y lo que es mas grande, en camisa, dando saltos por mi cuarto, y exponiendo á los ojos de los criados panoramas que no son para vistos, ni aun con papeleta; Estas han sido las desastrosas consecuencias de mis primeros humos, y tú crearás que habré escarmentado? Pues no, y mil veces no, como dicen en no se que tragedia; En este momento me estoy fumando un coracero, que me va á hacer echar las tripas.

Eché á correr para librarme de la influencia paternal (á mi nunca me han gustado las influencias), y no paré hasta la Puerta del Sol. Allí, para enmendarme, encendi otro puro. A donde irás, hijo mio? me pregunté. Hecha la pregunta, era preciso buscar por lo menos una respuesta: Y pensé, si señor, pensé por espacio de cinco minutos. Acordeme que tenia una novia que me habia echado el domingo anterior (ahora se echa las novias), y determiné ir á verla.

Aquella señora empezó á hablarme de la última zarzuela que habian estrenado los Bufos. La zarzuela, segun ella me decia, era muy graciosa, y aunque hacia doce dias que la habia visto y oido, todavía se reia le buena señora á carcajadas. Una ó dos veces me miró, y se asombró mucha verme llorando. La maldita tagarrina me hacia derramar lágrimas, tamañas como mi sombrero de copa. Yo le aseguro que lloraba de risa. El infernal coracero me sabia á demonios fritos, que debe ser una cosa muy mala, pero yo chupaba, chupaba, y continuaba llorando como una Magdalena. Pero ¡ay! al volver una esquina, una mano alevé me apastó el cigarro sobre las narices, y creo que me traqué un buen pedazo de él, jencendido! Cuando volvi en mí, pude ver que aquella mano, mas grave que alevé, estaba pegada al brazo de mi padre. Eché á correr para librarme de la influencia paternal (á mi nunca me han gustado las influencias), y no paré hasta la Puerta del Sol. Allí, para enmendarme, encendi otro puro. A donde irás, hijo mio? me pregunté. Hecha la pregunta, era preciso buscar por lo menos una respuesta: Y pensé, si señor, pensé por espacio de cinco minutos. Acordeme que tenia una novia que me habia echado el domingo anterior (ahora se echa las novias), y determiné ir á verla.